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港深同城 花市互通
北上購年花殺價可平6成 新界生擺攤專售潮貨

多倫多論政 珠姐：港民主路不倒退

深港同城的趨勢越來越明顯，不但反映在內地豪客蜂擁赴港購物，也有不少

港人愛北上尋平貨及謀求發展機會。深圳最大春節花市日前開鑼，記者採訪時

發現，不少港人專程前來深圳購買年花，貪其「有價講」及較香港便宜不少；

也有港生連續3年在深圳購得二手攤位大做生意，藉此累積營商

經驗，兼長見識。 ■香港文匯報記者 熊君慧、郭若溪 深圳報道

香港文匯報訊（記者 曾偉龍）九巴近年逐漸引入歐
盟第5代巴士，去年車隊的懸浮粒子排放水平，較1992
年未引入歐盟廢氣排放標準前下降90.4%。九巴今年將
會有逾300輛歐盟第5代巴士陸續投入服務，於明年初
前完全取締現役97輛歐盟第1代規格巴士。另外，九巴
擬最快2014年引入仍在發展中的歐6巴士，目標於2014
年、2015年後全面使用歐3以上的巴士。

中環銅鑼灣先行
九巴共擁有89輛配備歐盟第5代環保引擎及97輛配

備歐盟第4代環保引擎的巴士，其中85輛是去年引
入。
九巴首席機械工程師沈乙紅稱，現時九巴每年平均

購入200至300輛新巴士，視乎車齡取代退役巴士，目
前新購的巴士都配備歐盟第5代環保引擎，今年更有逾
300輛歐5巴士陸續投入服務，會先行駛如中環和銅鑼
灣等繁忙路段。
九巴並會繼續試驗混能車和電動車的可行性，沈乙

紅表示，電容車在上海的試驗效果不俗，未來希望在
內地車廠製造電車，並於本地應用。

懸浮物排放跌9成
九巴300歐5今年服役 香港文匯報訊（記者 鄭治祖）平機會早前批評領匯8

個商場及停車場的無障礙通道設施未達標，一直關注事
件的民建聯早前與領匯高層會面，據引述，領匯承諾將
於未來5年投放逾兩億元改善有關設施，而相關費用將不
會轉嫁予商場租戶。民建聯對此表示歡迎，但促請領匯
在每區的主要商場先進行改善工程，並按「先易後難」
原則，盡快開展較簡單的工程，並逐步落實有關計劃。

陳鑑林冀增電單車位
民建聯立法會議員陳鑑林與多名觀塘區議員及社區幹

事，與領匯執行董事兼行政總裁王國龍及其管理團隊會
面，表達他們對領匯旗下商場及停車場的管理問題的意
見，以及提出居民及商戶的關注。
陳鑑林向領匯了解「非本㢏居民」不能租用停車位的

限制。根據房署年代的規劃，以往各區的停車位只會集
中區內部分大型屋㢏，供全區的居民租用，故並非每個
屋㢏均有獨立的停車場，又關注領匯旗下停車場電單車
位不足，無法應付居民需求的問題，並提出改善設施、
維修工程、租用場地等事宜。
王國龍回應說，由於目前的地契上列明，車位只可供

該屋㢏居民租用，令部分屋㢏本身沒有停車場的居民無

車位可停泊。
雙方於會上達成共識，民建聯將會向地政總署提出有

關問題，並積極要求署方跟進及更改現時地契不足之
處。民建聯又要求領匯加強與地區溝通，期望雙方能緊
密合作，持續改善商場及停車場的營運質素。

香港文匯報訊（記者 熊君慧、郭若溪 深圳報道）由於
各地天氣都較往年寒冷，不僅導致不少花被凍壞，也給
路上的運輸造成障礙。深圳花市今年出售的年花價格整
體比去年上漲10%至20%，但與香港比較，價格仍有一段
頗大差距。不少到深圳逛花市的港客，在比較價差後，
都願意在深圳選購多一些年花。有花農更特意為港客準
備裝車過關的「一站式」服務。
位於香蜜湖附近的福田花卉世界檔主黃先生介紹說，

平時有不少固定客戶來自香港，為他們裝車、辦理過境
手續等配套服務，客人只需要在現場定下選購花卉品
種、數量，不需要親自帶過關，支付一定車費就可以到
香港取貨。

年花結誼 十年客成知己
採訪當日，這位年約50歲的河源籍花農黃先生正與幾

個朋友在檔口喝茶聊天。一問才知道，這些朋友都是來
自香港的盧氏一家。黃先生說，10年前，他在南山花市
擺檔時，盧先生與太太購買一株桃花回家，將電腦包遺
忘在黃先生的攤位。晚上，黃先生一直等到9點，盧先生
才匆忙找到檔口。盧先生對黃先生感激不盡，因此成為
朋友。
10年來，盧先生和家人每年都來深圳逛花市，與老友

見面、敘舊。他們驚訝地發現，兩人都愛好下棋、喝功
夫茶，同樣祖籍河源，有不少相同的少年回憶。黃先生
現在的年花生意越做越大，已在深圳有3個攤位，他也年
年將最靚的年花留給老友。黃先生說，過年逛花市就是
為了和家人團聚、遊玩，做生意的同時，可以交到好朋
友，實在是人生的一大意外收穫。

深落訂單港取貨
花農一站式服務

■風水師區
仲德預測香
港在兔年的
樓市暢旺。
香港文匯報

記者
彭子文 攝

今日是年三十，市民都忙於辦年貨，位於
羅湖區愛國路的深圳最大春節花市日前開
鑼，遊人如鯽。與往年相比，今年深圳花市
在花木的品種和數量上都有所增加，蝴蝶
蘭、「招財橘」、發財樹等多個品種亮相，但
傳統的桃花仍唱主角。來自廣州錦二村的花
農對記者說，花場早在1980年就開始種桃
花，以珠三角和港澳市場為主，今年的價格
比上年上漲30%，但客人購買的意慾仍舊不
減，早前就有一名香港客商直接到花場訂購
8,000多株桃花。

花卉品種較港多 殺價有滿足感
在香港文匯報記者採訪時，剛巧遇到來自

沙田的港人李先生與朋友一同前來買花。李
先生表示，看中一株1年樹齡的桃花，檔主開
價180元，幾番砍價後，最終以100元成交，
開心到馬上叫朋友幫自己和花農合照。「同
樣大小的桃花在香港要600多元才能買到，原
價相比，深圳能便宜近6成，最重要的是，這
邊可以議價，開價100元的水仙能講價到約70
元左右，降價30%，非常有成就感，在香港
就沒這麼大的幅度。」
李先生說，自己每年都會先逛香港再逛深

圳花市，一方面是比較價錢，另一方面因為
深圳花卉的品種比香港多，也相對便宜。自
己幾乎每年都會買桃花、劍蘭、菊花、百合
和水仙帶回香港，而蘭花和金桔等不能帶過
關和非常重的年花就在香港購買。李先生表
示，今年深圳買花的預算會控制在500元港幣
內，如果在香港購買蘭花，預算則在1,200至
1,500元港幣之間。
港人北上逛花市買年花之餘，也有不少年

輕人開舖賣貨。據了解，他們的貨品多以年
輕人喜歡的布公仔、靠枕及帽子為主，同時
兼售一些糖果，如戒指糖、蝴蝶糖、風車糖
等，以吸引學生客人。其餘部分則選擇主推
價格低廉、樣子乖巧的蘆薈、仙人球等適合
擺設的花卉，薄利多銷。

連續3年開檔 港生冀增長見識
來自新界喇沙中學的中三學生黃嘉樂今年

已是第3次到深圳擺檔。他和朋友花3,500元
合租一個舖位，「深圳花市舖位非常搶手，
學生很難拍到，已是第2年高價購買二手舖
位。」黃同學說，今年共有6,000多元的準備
金，除去租金外，其餘全部用來進貨，目前
已從香港和深圳進了1,500多元的貨，以毛公
仔和兔年玩具為主。
黃同學表示，前兩年因天氣陰雨和經驗不

足，首年虧了千餘元，去年收支基本持平。
今年有了之前的經驗，非常有信心能夠賺到
錢。「開幕首日我們已把逾千元的進貨成本
賺回來了，接下來幾天一定能夠賺更多，畢
竟今年人流量和天氣都比去年好很多。」

拉客心得 死纏爛打像追女友
談起擺檔心得，黃同學和他的夥伴們不約

而同地答是「死纏爛打」，即對有心購買的顧
客要像追女友一樣追住不放，「以前膽子較
小，不敢拉客，也不太會促銷，今年不但很
積極，碰到『大客戶』還會追出檔位追客人
回來。」黃同學認為，香港學生北上花市賣
花可以近距離接觸內地社會，從買賣中了解
內地人，增長見識、積累經驗的同時，還能
賺回很多人民幣零用錢，非常划算。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特別行政
區基本法委員會委員譚惠珠日前出席在多倫多
大學圖書館利銘澤典宬舉行的一個名為「基本
法頒布20年：香港未來之路」的研討會，探討
基本法的實施和憲制改革的前路，強調香港在
去年能夠在憲制改革上達到共識，實在是在民
主之路上踏出了成功的一大步，「香港正繼續
走向民主之途，這方向只會一直向前、不會倒
退」。
是次研討會是由多倫多大學圖書館利銘澤典

宬、多倫多大學亞洲研究院以及多倫多香港經

濟貿易辦事處攜手舉辦，吸引逾百位學者、學
生、政界人士和社區領袖等參加。
譚惠珠在會上發表題為「基本法法規」的演

說，強調香港的獨特價值是它的資本主義制度
及司法制度，又指在經濟的角度上看，香港前
途，一片光明。她深信，香港在國家心目中擁
有重要的地位，是南中國的經濟「龍頭」，內地
將要借助香港的國際金融地位去發展整個中
國，「一個獲國際接受、科技發達、富創新精
神的香港，永遠是中國版圖上的一個有實力的
商業城市」。

香港文匯報訊（記者 陳寶瑤）農曆年間，不少人也喜
歡「賭兩手」以碰運氣。有研究指出，港人最常參與的
賭博活動是賭馬，其次為入賭場，賭波及打麻雀佔第
三、四位；兩性比例上又以男性佔多數，部分更早於11
歲開始賭博，賭債問題嚴重，一般欠債10萬至20萬元。
負責研究的機構勸喻市民做「負責任的賭徒」，堅守不借
錢、不賭外圍等賭錢「基本法」。
明愛展晴中心根據2003年10月至2010年12月31日向該

中心求助的3,283宗個案，進行「賭徒參與四種賭博活動
的比較研究」，結果發現，4種賭博活動以賭馬佔第一
位，有2,075人(63.2%)；其次是入賭場1,787人(54.4%)；賭
波1,771人(53.9%)，以及打麻雀1,131人(34.5%)。

男好賭波馬 女愛打麻雀
兩性比例中以男性為主，佔2,830人(86.2%)，當中幾乎

百分之百沉迷賭波及賭馬，而女性比例為453人(13.8%)，
以打麻雀(21.7%)和入賭場(18.2%)佔的比例較高。4種賭博
中以賭波的年齡較其他賭博活動為年輕，當中以30-39歲
為多(37.1%)，其他賭博活動均以40-49歲為主。
開始參與賭博的年齡以16-20歲為最多數，並以賭波佔

最高比例(46.4%)，但11-15歲的亦有19.6%，顯示「賭波
年輕化」的趨勢。賭債問題亦嚴重，一般欠債數目為10
萬至20萬元，以賭波欠債的比例最高(23.4%)。

入賭場後遺症最嚴重
沉迷賭博會影響身體和精神狀況，研究顯示後遺症最

嚴重的是入賭場，近8成有情緒困擾；逾3成無心工作；2
成以上更有自毀念頭。
新春期間市民少不免想碰運氣，展晴中心督導主任鄧

耀祖呼籲不要沉迷賭博，若要「發新年財」，緊記遵守

「永不借錢賭、永不賭外圍、只賭多餘錢、贏輸都要走、
長賭必定輸、珍惜身邊人」6大預防沉迷賭博「基本
法」。

領匯改善無障設施 民建聯促先易後難
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港生考IELTS創新高
香港文匯報訊 大學教育資助委員會昨日公布，有

12,427名應屆畢業生報考第九次統一英語水平評核
計劃的國際英語水平測試(IELTS)，為歷年最高，與
去年比較增加約3%。教資會秘書長史端仁表示，參
加評核屬自願性質，報名人數反映學生十分重視其
英語水平。
在8大院校中，以理工大學的畢業生最踴躍報考，

共有2,414人，報考率達81%，參與人數及比率均屬
最高；其次為教育學院及科大，報考率亦分別達
76%及74%。至於港大的報考率為59%，為各院校中
最低。

■今年受到晴好天氣的影響，預計深圳最大春節花市將有120餘萬人次前
來賞花買花。 香港文匯報記者郭若溪 攝

■黃嘉樂表示，今年花市尚未正式
開幕就已賺回進貨成本。

香港文匯報記者郭若溪 攝

■港青情侶檔逛花市購買可愛的
「兔耳朵」。

香港文匯報記者郭若溪 攝

■來自沙田的港人李先生與朋友一同前來買平價靚花。
香港文匯報記者郭若溪 攝

■明愛展晴
中心勸喻市
民做「負責
任 的 賭
徒」，堅守
不借錢、不
賭外圍等賭
錢 「 基 本
法」。

■ 譚 惠 珠
(左三)在多
倫 多 大 學
圖 書 館 利
銘 澤 典 宬
出 席 「 香
港 回 歸 網
上資料庫」
的 揭 幕 儀
式。

■陳鑑林（左二）要求領匯改善停車場的問題，並提出
多項改善建議。

賭波年輕化 欠債比例最高
香港文匯報訊（記者

文森）兔年香港的運程
如何？香港經濟能否承接虎年的好勢
頭，再創高峰？風水命理專家區仲德接
受香港文匯報記者訪問時預測，兔年香
港經濟、政治、民生以至整體社會風氣
都會出現變動，港府將會不斷推出經濟
改革政策，但樓市、股市將延續虎年的
強勢，約有8%至15%升幅，㞫生指數則
在2.3萬至2.7萬點徘徊；如若投資樓市，
可選擇九龍或新界的房屋，獲利幅度較
高。他又預測，失業率將持續改善，在
港府不停推出經濟改革政策下，市民財
富預料將會有所增進。
區仲德表示，兔年香港大運被流年相

合相沖，製造不少創業良機和新基建，
如西九文化區、郵輪碼頭、高鐵及不少
基建工程等均在兔年「上馬」，有助加強
香港經濟及減低失業率。
政治方面，區仲德預測，香港特區政府

雖然不停有新政策出台，特別是針對樓市
及住屋的政策不遺餘力，但辛卯年是「天
地交戰」的一年，政壇仍有不少爭拗。

政府出招救經濟 失業率續改善
民生方面，他預料，失業率將進一步改

善，加上香港特區政府不停推出經濟改革
措施，民生事務將有好轉機，市民財富有
所進帳。惟今年盜竊案及欺詐騙案較多，
市民必須特別留意家庭和財務。
開工吉時是「打工仔」最關心的事，

區仲德表示，兔年的開工吉日是初二、
初四、初六及初十。他又指出，兔年香
港全年運勢呈現「群比爭財」之象，樓
市、股市相當暢旺，唯一反覆的月份是
農曆8月。

兔年港運
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